



SPD-Fraktion
Stadtrat Kirchheimbolanden
c/o Siegfried Gross
Neugasse 23
67292 Kirchheimbolanden

11.05.21

Herrn Stbgm. Dr. Marc Muchow
Neue Allee 2
67292 Kirchheimbolanden

Antrag der SPD-Fraktion betreffend Bolzplatz Haide

Sehr geehrter Herr Dr. Muchow,

in der Spielleitplanung der Stadt Kirchheimbolanden aus dem Jahr 2013 wird der Bolzplatz Haide in der Kategorie „4.3.5 Plätze – Treffpunkte für Jung + Alt“ (Spielleitplanung, p.40) als einer der Plätze beschrieben, die „sowohl von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen genutzt“ werden.

Der Platz wird in der Spielleitplanung prinzipiell sehr positiv beschrieben. Die örtlichen Gegebenheiten, wie z.B. die Abgrenzung gegen Flächen des öffentlichen Straßenverkehrs und die Erreichbarkeit, werden sehr positiv bewertet. Die sog. Erschließungsradien von 200 m für 0-6 Jährige bzw. 400 m für 6-12 Jährige decken das Neubaugebiet Schlüssel teilweise bzw. komplett ab (vgl. Pläne als Anlage der Spielleitplanung Frau C. Engelhardt, Stand Februar 2013). Diese Eigenschaften wurden in den letzten 8 Jahren durch junge Familien im Neubaugebiet Schlüssel I und werden künftig durch die Erweiterung Schlüssel II und die Abrundung des Baugebietes Kupferberg im Anschluss an den Konrad-Adenauer-Ring, weiter Bedeutung an zunehmen.

Die Spielleitplanung konstatiert allerdings ebenfalls, dass die Anlage „noch ein großes Potential als Freizeitsport- und Aufenthaltsbereich für Jung und Alt“ (Spielleitplanung, p.41) hat. Die Rasenfläche sei „sehr groß“ und die vorhandenen Fußballtore seien „in einem schlechten Zustand“.

Die Ausstattung des Platzes umfasst

- Überdachte Turmrutsche
- 2-Sitzer-Schaukeln
- Große Wippe (derzeit zu Reparaturzwecken demontiert) mit 2 Federwipptieren
- Grillplatz mit Kamingrill und Schwenkgrill
- Überdachter Picknickplatz
- Grillhütte mit Toilettenanlage
- Großzügig dimensionierte Rasenfläche

Die SPD-Fraktion beantragt, dass der Stadtrat, der Spielleitplanung folgend, eine Aufwertung des Bolzplatzes Haide beschließt.

Im Einzelnen erfordert dies:

1. Die Reparatur der demontierten Wippe.
2. Die vorhandenen Fußballtore, die im Eigenbau entstanden und daher nicht mit Netzen auszustatten sind, durch genormte Tore für Kleinfeldplätze zu ersetzen. Die neuen Tore sollten so platziert werden, dass das Spielfeld dazwischen den Maßen eines Kleinfeldes entspricht. Damit dürfte ein Teil des Rasens als weitere Spielfläche frei werden.
3. Entsprechend des Hinweises der Spielleitplanung (p.41) weitere Maßnahmen i.S. einer Erweiterung von Angeboten unter „Partizipation von Kindern und Jugendlichen, aber auch von Senioren“ zu evaluieren.
In diese Evaluierung sollte auch der Verschönerungsverein Haide, dessen Mitglieder bereits in die Pflege und Verwaltung des Platzes eingebunden sind, beteiligt werden.

Zu diesem Zweck sollte bei gutem Wetter und einer lokalen Entspannung der aktuellen Pandemiesituation ein Treffen im Freien vor Ort anberaumt werden, zu dem neben dem Ausschuss für Soziales, Generationen und Ehrenamt auch Anwohner und Anwohnerinnen der umliegenden Straßen teilnehmen sollten.

Mit freundlichen Grüßen

Siegfried Gross